

INSTITUT DE DROIT INTERNATIONAL

150 ANS DE CONTRIBUTIONS
AU DEVELOPPEMENT
DU DROIT INTERNATIONAL

150 YEARS OF CONTRIBUTING
TO THE DEVELOPMENT
OF INTERNATIONAL LAW

JUSTITIA ET PACE

1873 - 2023

Editions A. PEDONE - PARIS

Mise en vente septembre 2023

INSTITUT DE DROIT INTERNATIONAL

L'idée de publier un livre sur l'Institut similaire à celui publié en commémoration du 100^e anniversaire de l'Institut en 1973 avait surgi lors de la mise en place de sa Commission d'Histoire en 2016. Les membres de l'Institut en ont été informés par le secrétaire général lors de la session d'Hyderabad en 2017. Considérant que l'**Institut a deux langues de travail, le français et l'anglais**, il a été décidé de laisser le choix de la langue à chaque auteur.

Le livre contient 45 chapitres, 16 en français et 29 en anglais, et est divisé en trois parties :

■ **La première partie** se concentre sur l'évolution de l'Institut et le rôle qu'il a joué jusqu'à présent. Les cinq premiers chapitres traitent de l'évolution de l'Institut sous un angle historique : de sa création jusqu'à la Première Guerre mondiale ; l'entre-deux-guerres ; la période de la guerre froide; la décolonisation et enfin l'Institut dans le monde d'aujourd'hui. La deuxième section de cette partie se concentre sur la mission et la composition de l'Institut. Elle comprend des chapitres sur le rôle codificateur de l'Institut, ses relations avec d'autres institutions internationales, sa composition, l'enseignement et la diffusion du droit international ainsi qu'un chapitre sur l'interaction entre les deux branches du droit international qui relèvent de son champ de travail : le droit international privé et le droit international public.

■ **La deuxième partie** porte sur la contribution de l'Institut à la codification et au développement du droit international. Il est subdivisé en plusieurs sections. En principe, les sujets de ces sections sont classés par ordre chronologique dans lequel l'Institut a traité les différents sujets. La plupart des chapitres de la deuxième partie suivent une structure similaire : ils commencent par une introduction décrivant la méthodologie et la portée du chapitre, suivie d'une explication des raisons pour lesquelles l'Institut a décidé de mettre le sujet à l'ordre du jour. Il aborde ensuite les défis et les controverses qui ont surgi au cours des travaux et fournit une analyse des résolutions adoptées sur le sujet en question. Les auteurs ont également été invités à identifier l'impact des résolutions et, à leur avis, s'ils s'attendent à ce que des travaux supplémentaires sur la question soient nécessaires à l'avenir ou quelle devrait être la voie à suivre.

■ **La troisième partie** consiste en un seul chapitre fournissant au lecteur des conclusions sur la position de l'Institut dans le monde d'aujourd'hui et ce que cela signifie pour sa son organisation et son travail à l'avenir.

The idea to publish a book on the Institute similar to the one issued in commemoration of the Institute's 100th anniversary in 1973 had come up during the establishment of its History Commission in 2016. The members of the Institute were informed about it by the Secretary-General during the 2017.

Considering that the Institute has two working languages—French and English—it was decided to leave the choice of the language to each author.

The book contains 45 chapters, 16 in French and 29 in English, and is divided in three parts:

■ **Part I** focuses on the evolution of the Institute and the role it has played so far. The first five chapters discuss the evolution of the Institute through a historical lens: from its establishment until the First World War; the inter-war period; the Cold War period; decolonization; and the Institute in today's world.

The second section of this Part focuses on the mission and composition of the Institute, and includes chapters on the codifying role of the Institute, its relations with other international institutions; the composition of the Institute; teaching and dissemination of international law; and concludes with a chapter on the interaction between the two branches of international law that come within its scope of work: private international law and public international law.

■ **Part II** focuses on the contribution of the Institute to the codification and development of international law. It is subdivided in various sections. In principle, the topics in these sections are ordered in the chronological order in which the Institute first treated a topic.

Most of the chapters in Part II follow a similar structure: they start with an introduction outlining the methodology and scope of the chapter, followed by an explanation on why the Institute decided to put the topic on the agenda. They then discuss the challenges and controversies that arose in the course of the work and provide an analysis of the resolutions adopted on the particular topic. The authors were also asked to identify the impact of the resolutions and, in their view, if they expect that additional work on the issue is required in the future or what the way forward should be.

■ **The last part** consists of one single chapter providing the reader with conclusions on the position of the Institute in today's world and what this means for its organization and its work in the future.

Commande aux Editions A. PEDONE - 13 rue Soufflot - 75005 PARIS, ou par fax :
+33(0)1.46.34.07.60 et sur editions-pedone@orange.fr - **234 € l'ouvrage, pour un envoi par la poste 248 €**

Le montant peut être envoyé par :

- Chèque bancaire
 Règlement sur facture

Carte Visa

N°/...../...../.....

Cryptogramme

ISBN 978-2-233-01045-2

Signature :

Nom

Adresse

Ville Pays